
 
 
 
 
 
 

Protokoll der 21. Generalversammlung  
des Vereins Pro Sasolas/Plitschès 
 
 

Datum: Samstag, 23.3.2024 

Zeit: 17.30 Uhr 

Ort :  Schulhaus/Turnhalle Surcuolm 

 

 

Traktanden : 

Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler 

  

1. Protokoll der 20. GV 2023 
2. Tätigkeitsbericht 2023 
3. Jahresrechnung 2023 mit Bericht der Rechnungsrevisoren 
4. Budget 2024 
5. Statutenanpassung Art. 2 der Vereinsstatuten 

6.  Entlastung des Vorstandes 

7. Wahl des Vorstandes  

8.  Mitgliederbeiträge 

9.  Varia 

 

Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler 

 

Der Präsident Ch. Collenberg heisst die Mitglieder zur 21. GV willkommen und freut sich, 

persönlich über die Aktivitäten des Vereins berichten zu können. Er begrüsst speziell die 

Gemeindevertreter von Obersaxen/Mundaun Michael Cahenzli, von Ilanz/Glion Martin Capeder 

und den ehemaligen Präsidenten Kevin Brunold, Geschäftsführer von Surselva Tourismus.  Er 

begrüsst auch die Skischulleiter Joel Brunold, Skischule Mundaun und Martin Capeder, 

Skischule Val Lumnezia. 

 
Dank reichlich Schnee im Dezember ist die Saison gut gestartet. Die hohen Temperaturen ab 
Mitte Januar führten zu einer Schneefallgrenze, die 200 bis 300 Meter höher gelegen war als in 
den Vorjahren.  
Er dankt an dieser Stelle allen engagierten Personen, welche mit ihrer Arbeit und mit ihrem 
grossen Einsatz für schöne und erholsame Skitage gesorgt haben. 
 

Die Einladungen zur GV wurden rechtzeitig verschickt. Es sind weder Anträge eingegangen, 

noch wurde eine Änderung der Traktandenliste gewünscht. 

Es sind 31 Personen anwesend. Das absolute Mehr beträgt 16. 

Entschuldigt vom Vorstand sind Wolfram Kuoni und Sebastian Zimmermann. Die weiteren 

Entschuldigungen werden nicht verlesen, sind jedoch gemäss Liste erfasst. 

 

Als Stimmenzähler wird Aemilian Lorenzi gewählt. 

 

 



1. Protokoll der 20. GV 2023 
 
Das Protokoll ist auf der Webseite unseres Vereins aufgeschaltet. Es sind bislang 
keine Anträge um Ergänzung eingegangen. 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und verdankt. 
 

2. Tätigkeitsbericht 2023 
 
Der Mitgliederbestand per heute beträgt 293 Personen.  
Bekanntermassen haben unsere grossen Anstrengungen und Bemühungen, auch 
unter Einbezug der beiden Gemeinden Obersaxen/Mundaun und Ilanz/Glion, nicht 
dazu geführt, dass der Betrieb des Skilifts Sasolas aufrecht erhalten werden konnte. 
Nach 50 Jahren ist der Skilift Geschichte. 
Unser Vereinszweck darf nicht nur auf das Gebiet Sasolas beschränkt werden, 
sondern ist umfassender zu verstehen. Der Vorstand versteht den Auftrag in diesem 
Sinne, dass die Winter- wie auch die Sommersaison explizit in unseren Vereinszweck 
miteinzubeziehen sind.  
Wie im letzten Jahr angekündigt, haben wir dazu im Vorstand Projektideen gesucht 
und erläutern diese nun. 
 
Wintersaison 
- Die Pistenführung am Piz Mundaun: zwecks Erhöhung der Attraktivität sollten 
die seit Jahrzehnten unveränderten Pistenführungen überdenkt werden und mit 
neuen, alternativen Linienführungen mit künstlicher Beschneiung ergänzt werden 
- Skilift Plitschès: die Trasseegestaltung im oberen schräg abfallenden Teil sollte 
dringend angepasst werden 
- Der Snowpark am Plitschès soll unterstützt und gefördert werden; die 
Ausstrahlung und damit die Anziehungskraft soll auf das gesamte Skigebiet 
ausgedehnt werden mit neuen, modernen Elementen und Anlagen 
- Der Aufenthaltsraum im Raum Plitschès soll zB mit Sitzgelegenheiten/Bänken 
für wartende Begleitpersonen und Wanderer sowie Pausierer anziehen gestaltet 
werden 
- Ersatzlösung für den Ponylift in Cuolm Sura mit einem Tellerlift 
- Konzept-Input bezüglich Erneuerung der Sesselliftanlage Valata –Cuolm Sura: 
wir vertreten die Auffassung, dass eine Steigerung der Personenfrequenzen Dank 
dem Neubau einer leistungsfähigen Sesselliftanlage im Tal grosse Entlastung bringen 
würde bezüglich der Parkplätze. Valata verfügt über den grössten PP im Skigebiet und 
ist heute mehrheitlich untergenutzt. Gleichzeitig hätte dies eine Erhöhung der 
Frequenzen am Piz Mundaun zur Folge, insbesondere mit attraktiver Pistenführung 
mit Beschneiung, u.a. bis hinunter nach Valata. Die Lage der Bergstation ist bezüglich 
einer direkten Verbindung mit dem Skilift Plitschès zu prüfen. Auch eine 
Projektvariante mit Verlängerung der Sesselliftanlage direkt auf den Hitzeggen wollen 
wir bei den Bergbahnen thematisieren. 
 
Sommersaison 
- Die Sommersaison dauert länger als die Wintersaison und ist zudem 
meteorologisch unabhängiger. Im Sommer ruhen die meisten Liftanlagen, 
insbesondere die Schlepplifte, und generieren damit keinerlei touristischen Mehrwert. 
Konzeptidee für das Biken: Umrüstung des Skiliftes Plitschès als Bikelift, so zB wie im 
Bikepark Valbirse im Jura. Aufgrund der geografischen Lage eines Bikeliftes Plitschès, 
unter Miteinbezug der angrenzenden (bislang im Sommer nicht genutzten!) 
Infrastruktur der Skischule, ergeben sich für ein Bikezentrum Cuolm Sura/Plitschès 
eine Vielzahl von Aktivitäten und damit Chancen. So zB Fahrtechnikschulungen für 
Anfänger bis zu Fortgeschrittenen, für Kinder und Erwachsene; idealer Ausgangspunkt 
für regionale Biketouren und rassige Downhillabfahrten mit unterschiedlichen 
Schwierigkeitsgraden bis Surcuolm, Flond oder sogar bis Ilanz. Danach mit dem 



 
Postauto wieder zurück nach Surcuolm und dem Wanderbus nach Cuolm Sura. Eine 
deutliche Steigerung der touristischen Aktivitäten am Mundaun wären 
vorprogrammiert, und damit nicht zuletzt auch höhere Gästeaufkommen für 
Übernachtungen und Gastrobetriebe.  
 
Der Präsident bedauert, dass auch dieses Jahr der Menzli-Cup anderswo organisiert 
wurde und aus bekannten Gründen das Snowvolley Sasolas nicht stattgefunden hat. 
Für dieses wird offenbar eine alternative Lösung gesucht. 
 
Im Anschluss an den Tätigkeitsbericht wird der SRF-Film gezeigt über den Bikelift in 
Valbirse. 
 
Zum Tätigkeitsbericht werden folgende Fragen gestellt: 
Paul Halter erkundigt sich nach dem Stand des Projektes Rein-Rauf. Antwort dazu von 
Kevin Brunold unter Varia. 
Willi Guggenheim meint, dass es schade wäre um das Geld zur Umrüstung des 
Schlepplifts Plitschès, da dieser zu flach sei. Er regt an, den Biketransport auf den 
Mundaun zu fördern und dort einen Trail zu bauen.  
 
Der Tätigkeitsbericht wird einstimmig angenommen. 
 

3. Jahresrechnung 2023 mit Bericht der Rechnungsrevisoren 
 
Kassier Peter Bosshard erläutert die Details zur Jahresrechnung 
Es ergibt sich ein  
Einnahmen    CHF   38'744.20 
Ausgaben   CHF     2'580.85 
Gewinn   CHF   36’163.35 
Das Vermögen beträgt neu CHF  176'022.60 
 
Die Präsentation der Jahresrechnung enthielt einen Fehler. Richtig sind die Zahlen im 
Revisionsbericht. 
Da keine Fragen und Einwände gestellt werden, wird abgestimmt. 
Den Anträgen der Rechnungsrevisoren wird zugestimmt. 
Der Präsident bedankt sich beim Kassier und den Revisoren. 
 

4. Budget 2024 
 
Das von Peter Bosshard vorgelegte Budget bleibt im Rahmen der Vorjahre.  
Einnahmen  CHF 35'000.- 
Ausgaben  CHF   2'770.- 
Gewinn  CHF 32'230.- 
Das Budget wird einstimmig genehmigt. 
 

5. Statutenanpassung Art. 2 der Vereinsstatuten 
Der Vorstand beantragt – aus den im Tätigkeitsbericht dargelegten Erwägungen - den 
Zweckartikel der Vereinsstatuten wie folgt neu anzupassen: 
«Zweck des Vereins ist die Sicherung und langfristige Erhaltung der 
touristischen Infrastruktur für Sommer- und Winteraktivitäten im Gebiet des Piz 
Mundaun» 
Die bisherigen weiteren Absätze entfallen ersatzlos. 
 
Gibt es dazu Fragen oder Kommentare? 
Kevin Brunold wünscht, dass das Wort «Entwicklung» in den Zweck einfliesst.(Nicht 
nur Erhaltung). Er stellt aber keinen Antrag. 
 



Der neue Zweckartikel und damit die teilweise Statutenanpassung werden einstimmig 
genehmigt. 
 
Der Vorstand will den Vereinsnamen nicht anpassen.  

 

6. Entlastung des Vorstandes 

 

Der Vorstand bittet die Versammlung um Entlastung für das Vereinsjahr 2023. Die 

Abstimmung wird der Einfachheit halber in Globo durchgeführt. 

 

Die Abstimmung erfolgt ohne Gegenstimmen. 

Der Präsident verdankt die Entlastung. 

 

7. Wahl des Vorstandes 

 

Rücktritt von Sebastian Zimmermann wegen Wegzugs aus Surcuolm.  

 

Neuwahl von Peter Vesti.  

Peter stellt sich den Anwesenden kurz vor. Er ist in Ilanz aufgewachsen, Besitzer 

eines Ferienhauses auf Cuolm Sura, wohnhaft in Zürich. 

Die Neuwahl von Peter Vesti wird einstimmig gutgeheissen. 

Sämtliche übrigen Mitglieder des Vorstandes stellen sich für eine Wiederwahl zur 

Verfügung. Der Präsident bedankt sich für die Neuwahl des Vorstandes des Vereins 

Pro Sasolas Plitschès 

 

Ebenfalls zu bestätigen gilt es die beiden langjährigen Revisoren Frau Mirella Morf 

und Herr Erwin Senn. Beide haben sich in verdankenswerter Weise zur Wiederwahl 

zur Verfügung gestellt und werden einstimmig gewählt. 

 

8. Mitgliederbeiträge 

 

Der Vorstand schlägt vor, den Mitgliederbeitrag unverändert auf CHF 100.- zu 

belassen 

Auch dieser Antrag wird einstimmig angenommen 

 

9. Varia 

 

Anträge liegen keine vor. 

 

Paul Halter erkundigt sich nach den CHF 2'000'000 von der Infra Mundaun. Ein Teil 

wurde für die Langlaufloipe mit Beleuchtung in Flond verwendet. Mehrheitlich ist das 

Geld noch vorhanden. Gemäss Michael Cahenzli ist dies für die Beschneiung am 

Mundaun vorgesehen. 

Kevin Brunold informiert über die Informationen von Surselva Tourismus am 

Treffpunkt Obersaxen. Die Machbarkeitsstudie für Rein-Rauf ist abgeschlossen. Es 

sind zwei Arbeiten am Laufen: 

Erstellung des Touristischen Gesamtkonzeptes (Forderung Kanton) 

Erstellung der Raumplanungsunterlagen 

Er wird die Präsentationsunterlagen unserem Verein zur Verfügung stellen. 

Den Zeithorizont lässt er offen! 



 

Es wird angeregt, zur Gewinnung jüngerer Vereinsmitglieder unter ca. 25 Jahren einen 

tieferen Beitrag anzusetzen.  Dies auch im Hinblick auf den Bikepark. 

 

Der Verwaltungsratspräsident und Gemeindepräsident Ernst Sax erklärt, dass auch 

die Gemeinde Obersaxen am Treffpunkt informiert hat. Er spricht von einem grossen 

Investitionsbedarf. Die Planung für die Ersatzanlage Valata- Surcuolm läuft.  

 

Der Präsident schliesst den formellen Teil der Versammlung und richtet Dankesworte 

an die Anwesenden fürs Vertrauen, an die Vorstandskollegen für die Unterstützung. Er 

lädt ein zum anschliessenden Apéro. 

 

Mit den besten Wünschen für ein gesundes und glückliches 2024 entlässt er die 

Versammlung zum Apéro 

 

 

 
Schluss der Generalversammlung um 18.44 
 

 
Diepoldsau, Valata 27. März 2024 
 
Hubert Lehner, Aktuar 

 


